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Заметки с заседания

В поисках новых форм и подходов

Очередное заседание ректората началось традиционно с вопроса о кадрах. А всего в

повестке дня было запланировано три основных вопроса, в т.ч. перенесенные с

прошлого заседания ректората.

С первым докладом – о мероприятиях по обеспечению эффективности приемной кампании в

2019 году выступил Дмитрий Николаевич Гурулев. Ответственный секретарь приемной

комиссии проинформировал членов ректората о том, сколько сегодняшних выпускников –

завтрашних абитуриентов намереваются сдавать единый госэкзамен и по каким предметам.

Статистика оказалась не столь утешительной, как хотелось бы. Если записавшихся

выпускников на ЕГЭ по химии и биологии стало несколько больше, чем в прошлом году, то

по математике и физике ситуация осталась прежней.

Докладчик проиллюстрировал это конкретным примером, приведя данные об учебных

дисциплинах, заявленных выпускниками школ г. Камышина и Камышинского района для

сдачи ЕГЭ в этом году.

Приведенные цифры подтверждали, что у выпускников все еще невысокий спрос на

математику и физику, знание которых необходимо в техническом вузе. А это значит, что

надо заинтересовать выпускников школ, помочь привить им интерес к точным наукам, в том

числе за счет применения новых форм профориентационной работы. Этим и занимается

сегодня приемная комиссия ВолгГТУ. Как отметил докладчик, предпочтение отдается новым

подходам. Больше будут использоваться Интернет и социальные сети, которыми активно

пользуются не только студенты, но и абитуриенты.

Из мероприятий по обеспечению эффективной приемной кампании в 2019 году

ответсекретарь приемной комиссии назвал, прежде всего, главные – с наибольшим охватом

участников. Это Дни открытых дверей в ВолгГТУ (в двух, проведенных в ноябре прошедшего

года и в январе этого, участвовали 1060 человек), на факультетах и в филиалах университета

(658 человек); посещение школ Волгограда и области представителями приемной комиссии,

ФДО и преподавателями кафедр (охват – 2500 человек); участие представителей опорного

университета в различных профориентационных мероприятиях, организуемых районными

комитетами образования Волгограда и области (850 человек); и, конечно же,– проведение

олимпиад для школьников (в таких олимпиадах, как «Звезда», «Интегралец»,

«ГуманитариУМ» и др.,участвовали 2500 человек) и многие другие мероприятия.

Среди новых форм, которые стали использоваться в этом учебном году и уже показали

эффективность, – продвижение ВолгГТУ на сайте «Поступи онлайн в 20182019 году»;

реклама в социальных сетях и Интернете и т.д. «И самое главное – нам надо

совершенствовать сервис подачи документов, в частности, онлайн, чтобы абитуриенты

могли из дома через личный кабинет подавать документы в вуз», – подчеркнул Д.Н.

Гурулев.
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Слово взял президент ВолгГТУ академик РАН Иван Александрович Новаков. «Чтобы больше

абитуриентов сдавали ЕГЭ по математике, физике, химии, надо плотнее работать с

комитетами по образованию, колледжами и школами»,– резюмировал экс-ректор вуза с

25-летним стажем.

С докладами о мероприятиях по развитию ФТКМ и ФАГР в соответствии с Программой

развития опорного университета выступили деканы факультетов А.В. Крохалев и

М.П.?Назарова. Первой слово предоставили женщине.

Свое выступление декан ФАГР начала со структуры, отметив, что на факультете работают

120 ППС, из них 20 преподавателей имеют степень доктора наук или звание профессора и 57

– соответственно, кандидата наук или доцента. Таким образом, остепененность

преподавателей ФАГР составляет 64%, средний возраст – 50 лет.

Марина Петровна рассказала и о динамике контингента обучающихся за последние годы.

Так, в текущем учебном году на факультете всего обучаются 726 человек, по сравнению с

предыдущим годом несколько увеличилось число бюджетников (было 548 человек, стало

551), но снизилось количество контрактников (было 193, стало 175). Но, как отметила М.П.

Назарова, меньше стало опубликованных статей преподавателей в ВАК, Scopus, и как

результат – достаточно непростая ситуация сложилась с аспирантурой.

Для увеличения количества обучающихся на факультете намечен ряд мероприятий, среди

них – открытие профильных курсов ранней довузовской подготовки; подготовлено новое

направление «Жилищное хозяйство и коммунальная инфраструктура»; с 2019 года

начинается набор на новое направление обучения 07.03.04 «Градостроительство».

Речь шла и о перспективах наращивания показателей НИР, и о Центре подготовки

экономистов и управленческих кадров в строительстве и ЖКХ, и о лауреатах международных

конкурсов, которых, как отмечалось, на факультете много, и о других слагаемых развития

ФАГР.

В ходе обсуждения научный руководитель университета академик РАН Владимир Ильич

Лысак, обращаясь к декану, подчеркнул: «Вы ничего не сказали о докторантуре.

Общая проблема факультета – мало защит кандидатских диссертаций и практически

отсутствие защит докторских диссертаций». В связи с этим В.И. Лысак предложил

продолжить разговор через месяц – два, а до этого оказать факультету необходимую помощь.

Предложение было поддержано всеми членами ректората, было решено вернуться к этому

разговору в апреле.

Выступление второго докладчика было значительно короче. Декан ФТКМ Александр

Васильевич Крохалев, прежде чем рассказать о мерах развития факультета, представил его

общую характеристику. Он, в частности, отметил, факультет небольшой, но остепененность

преподавателей хорошая, также есть докторанты и аспиранты; на перспективу

запланированы 2 защиты докторских диссертаций и 2 – кандидатских. Но есть и проблемы,

откровенно признал декан: возраст преподавателей, близок к пенсионному или уже такой.

Говоря об учебном процессе, докладчик отметил, что в бакалавриате обучение – по трем

направлениям и 6 профилям, есть задумки о введении нового профиля.

На заседании также были рассмотрены вопросы из раздела «Разное».

По одному из них выступил проректор по АХР Николай Петрович Беляк, представив

скорректированный доклад «О мероприятиях по энергосбережению и плане ремонтных
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работ на 2019 год», который обсуждался на предыдущем заседании ректората, и о чем мы

подробно уже рассказывали. На этом заседании Н.П. Беляк также сделал сообщение о

проведении субботников по наведению чистоты и порядка (графики будут представлены

дополнительно).

Полная версия – на сайте вуза.

Светлана Васильева.
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